

BOLETIN INFORMATIVO MES DE NOVIEMBRE

- * EL MIR LLAMA A UNIRSE PARA DERROCAR A LA TIRANIA
- * MOVILIZACIONES OFENSIVAS DE LOS POBLADORES.
- * ISRAEL:UNA POSTURA REACCIONARIA

NACIONAL

EL MIR LLAMA A UNIRSE PARA DERROCAR A LA TIRANIA

En su "Manifiesto de Septiembre", "Avancemos con la unidad, las masas y las armas a derrocar la dictadura", el MIR sostiene que la única solución real para salvar al pueblo y a la nación de la situación de emergencia nacional que se expresa en el hambre, la miseria, la destrucción de las riquezas nacionales, la humillación y la represión, es derrocar la tiranía y construir un nuevo orden social. "Nuestro pueblo y nuestra Patria, señala el Manifiesto, nos llama a cada chileno democrático y justo, a cada trabajador, joven y mujer, a sumarnos a la tarea histórica de luchar por la salvación nacional". El MIR alerta al pueblo sobre la falsa alternativa que pretenden levantar sectores descontentos de la burguesía que buscan un recambio dentro del régimen para seguir manteniendo el mismo estado de cosas. Afirma al respecto: "Para salvar al país de la crisis no basta la caída de Pinochet o el cambio de gobierno. Es necesario acabar con todo el actual régimen de dominación que oprime a las grandes mayorías y el actual sistema capitalista dependiente que se sustenta en la superexplotación de la clase obrera, de las masas y el despojo de la pequeña y mediana empresa para favorecer los intereses del gran capital nacional y extranjero". Esta enorme tarea sólo puede ser asumida por un amplio movimiento social y político que aglutine a todos los sectores explotados y oprimidos por la dictadura del gran capital y que encabezen el pueblo y los sectores auténticamente democráticos. Por ello, el MIR plantea la necesidad de levantar la alternativa popular que consiste en "unirnos para proteger los intereses comunes de las grandes mayorías en esta situación de emergencia nacional, al tiempo de desplegar la lucha ofensiva por el derrocamiento de la dictadura". Es la alternativa de la unidad de todas las organizaciones democráticas, de las fuerzas de la Izquierda y democráticas, de la Resistencia Popular, que impulsan por distintas vías la rebelión antidictatorial, para transformar la actual crisis económica y social en una crisis política de la dictadura "y avanzar a través de la guerra popular a su derrocamiento definitivo para así poder abrir paso a la construcción del nuevo orden democrático y de justicia social al que aspiran las grandes mayorías nacionales".

La guerra popular consiste en la movilización simultánea y combinada de todas las fuerzas del pueblo: sociales, ideológicas, políticas, económicas y militares para hacer frente a la guerra dictatorial contra el pueblo. Desarrollando todas las formas de lucha, desde la lucha legal hasta los enfrentamientos armados, se busca acumular "una creciente fuerza social y política y conformar una fuerza militar propia del pueblo que permita ir golpeando y debilitando a la dictadura hasta llegar a descomponer y destruir la fuerza represiva y militar en que el régimen opresor se sostiene.

Agrega el Manifiesto del MIR que la guerra popular es un camino largo y de grandes sacrificios, "pero es el único camino posible para derrotar la dictadura y alcanzar la salvación nacional". Y añade el documento que hoy se dan condiciones favorables para extender la guerra popular, a causa de la aguda crisis económica y social y el avance sostenido de la lucha antidictatorial que se expresa en el accionar de la Resistencia Popular, de sus Milicias y de organizaciones democráticas de masas que se enfrentan cada vez más ofensivamente a la dictadura.

Tareas Para Levantar La Alternativa Popular

El MIR plantea la necesidad de consolidar la unidad social democrática de todos los sectores del pueblo, avanzando en la constitución de coordinadoras democráticas de organizaciones de masas en las localidades y regiones y a nivel nacional. Al mismo tiempo, levantar un Pliego del Pueblo que resuma y unifique las reivindicaciones sociales y democráticas de las grandes mayorías nacionales. En este sentido, el MIR propuso al pueblo y a los partidos de Izquierda 30 puntos para ser considerados en el Pliego en el Manifiesto de Agosto. Se plantea que el Pliego definitivo sea discutido, elaborado y agitado en las bases, en Comités Unitarios que se organicen para ese efecto a todo nivel. Por último, el Manifiesto de Septiembre expone que la unidad social se irá consolidando en la medida que también se impulse en el movimiento de masas una lucha activa, directa y ofensiva contra la tiranía, utilizando todas las formas de lucha legales semilegales, clandestinas y armadas que apoyen las movilizaciones sociales.

Otra proposición que formula el MIR es avanzar con mayor rapidez en la constitución del Frente Político antidictatorial que levante la alternativa popular y unifique los esfuerzos de lucha común. Como primer paso, este frente debería constituirse con los partidos de Izquierda con los que se ha llegado a importantes acuerdos conjuntos, para luego ir incorporando a otras fuerzas antidictatoriales y democráticas (sectores de la DC que luchan consecuentemente contra la tiranía, sectores cristianos, pequeños y medianos empresarios de la industria, agricultura, minería, de servicios, profesionales, etc.), a través de un "proceso de diálogo, de crecientes acuerdos y sobre todo de la lucha común". Para el MIR, este Frente Político debe contemplar "un real proceso de renovación de la Izquierda que signifique despojarse de sectarismos y prácticas hegemónicas" y donde la unidad cristalice en Comités Democráticos Unitarios y clandestinos de base. Además, "una forma superior de unidad para el combate" que permita al movimiento popular antidictatorial hacer uso de todos sus recursos y formas de lucha, incluyendo la coordinación de los enfrentamientos armados "para construir una fuerza militar propia del pueblo y enfrentar combativamente las fuerzas represivas en que se sustenta la dictadura".

Proposición De Un Programa Democrático Revolucionario

Según el MIR, el Frente Político deberá levantar un programa democrático revolucionario "que resuma las aspiraciones de las grandes mayoría nacionales y señale claramente las tareas fundamentales que las fuerzas antidictatoriales se comprometen llevar a cabo una vez derrotada la tiranía". El MIR propone 20 puntos para ser considerados en este programa; que en forma resumida plantean: 1) Derrocamiento de la dictadura militar de los grupos monopólicos y de las FFAA; 2) Instauración de un gobierno patriótico, nacional, democrático, popular y revolucionario sustentado en el poder popular; 3) Convocatoria a una Asamblea Constituyente, elegida en forma democrática, que discuta y redacte una nueva Constitución Política democrática y popular que sea sometida a la aprobación del pueblo; 4) Restablecimiento y plena vigencia de las libertades políticas y derechos democráticos del pueblo; 5) Disolución inmediata de la Dina-CNI y demás organismos represivos y castigo a los culpables de abusos y crímenes contra el pueblo; 6) Organización sobre bases democráticas de las nuevas Fuerzas Armadas y policiales, incorporando a los combatientes antidictatoriales y miembros democráticos y honestos de las FFAA y organismos policiales; 7) Reorganización del Poder Judicial y destitución de los jueces cuya complicidad contra la tiranía sea suficientemente acreditada; 8) Desarrollo urgente de un programa económico de emergencia nacional orientado a absorber la cesantía, poner en marcha las industrias y asegurar el derecho al trabajo de todo chileno; 9) Asegurar un salario mínimo digno y justo para todos los trabajadores y asegurar una canasta popular de artículos esenciales con precios fijos; 10) Restablecimiento del derecho a la libertad de

organización, petición y huelga de los sindicatos, confederaciones, federaciones, etc.; 11) Pleno derecho a la libertad de cultos; 12) Expropiación de los grandes grupos monopólicos y financieros nacionales y extranjeros que controlan la economía del país, desarrollo de una economía mixta que junto a la nacionalización de las riquezas nacionales fundamentales, las grandes empresas y servicios básicos para la población, proteja y fomente a las empresas cooperativas y a la pequeña y mediana empresa privada; 13) Reforma agraria que, protegiendo a la mediana y pequeña empresa agraria derogue los derechos dictatoriales y restituya al campesinado las tierras expropiadas; 14) Desarrollo de un plan de emergencia para la construcción de viviendas populares para solucionar el actual déficit de 750 mil viviendas; 15) Asegurar que la salud sea un derecho garantizado por el Estado a través de un sistema nacional gratuito; 16) Estatización de la seguridad social e igualdad de derechos para todos los trabajadores; 17) El Estado debe garantizar a toda la población el acceso libre e igualitario a la educación pública gratuita como base de un sistema educacional democrático, restablecimiento de la autonomía universitaria y del derecho a organización; 18) Desarrollo de un plan de emergencia de protección a la juventud para salvarla de la drogadicción, prostitución, etc., abriéndole nuevos horizontes de participación creativa en la construcción de la nueva sociedad; 19) Desarrollar un programa que asegure la igualdad de la mujer y aliente su participación en la sociedad con plenos derechos; 20) Aplicación de una política exterior basada en los principios del no alineamiento y la no injerencia en los asuntos internos de los Estados, mejoramiento de las relaciones con los países fronterizos y con los países de América Latina y el Caribe, colaboración con los países pertenecientes al Movimiento de los No Alineados, con los países socialistas y gobiernos progresistas y democráticos de todo el mundo.

Por último, el "Manifiesto de Septiembre" llama a todas las fuerzas políticas y sectores antidictatoriales a enfrentar a la dictadura en forma ofensiva, empleando todas las formas de lucha como Marchas del Hambre; expropiaciones masivas de alimentos a los grandes supermercados; movilizaciones a las Municipalidades por trabajo, alimentos, viviendas, etc.; resistir los despidos y rebajas de sueldos con paros por hora coordinados en las fábricas, desarrollar tomas de terrenos, movilizarse contra la represión dictatorial, incrementar las acciones armadas y milicianas, etc.

MOVILIZACIONES OFENSIVAS DE LOS POBLADORES

Más de 200 pobladores de Comités sin Casa de la población La Victoria se tomaron un terreno particular en Av. La Feria con Carlos Osandón, en San Miguel, el pasado 10 de octubre. La acción, que se desarrolló a partir de las 14 horas fue obstaculizada por las fuerzas policiales que llegaron posteriormente a desalojarlos. Sin embargo, hombres y mujeres defendieron arduamente su derecho a un sitio y a una vivienda digna. Resistiendo a carabineros, los pobladores apedrearon los vehículos policiales a la vez que gritaban consignas antidictatoriales. Grupos de pobladores, obligados a replegarse momentáneamente, volvían a congregarse en las calles cercanas al lugar de la toma para realizar mítines y manifestaciones relámpago. Posteriormente, alrededor de las 18 horas, numerosos pobladores cortaron calles quemando neumáticos en La Feria con Departamental y otras vías adyacentes. En el curso de los enfrentamientos, carabineros detuvo a 110 pobladores (81 mujeres y 21 hombres) que en su mayoría debieron dejar en libertad a las pocas horas.

Al día siguiente fueron los pobladores de Pudahuel los que se movilizaron hacia la Municipalidad exigiendo solución a sus problemas más apremiantes, entre los que destaca la cesantía que afecta a más del 60% de los habitantes de la comuna. Más de 80 personas, provenientes de distintos sectores, irrumpieron en la sede del gobierno local, obligando al alcalde Eduardo Bajt a recibirlos y escucharlos. Los pobladores le entregaron un petitorio exigiendo trabajo, viviendas para los sin casa, condonación de deudas de agua, luz y dividendos y otras peticiones.

Con estas movilizaciones los pobladores se pliegan a la agitación que conmueve a los distintos sectores del pueblo frente a la miseria que se agrava día a día, y que ha quedado de manifiesto en las Marchas del Hambre como las realizadas el pasado 30 de septiembre en el centro de Santiago, Valparaíso y Concepción. Como se recordará, en esta última ciudad, grupos de re-

sistentes quemaron un bus de Huachipato mientras se efectuaba la marcha bloqueando el tránsito y el paso de la represión en la carretera que une a Concepción con

SABOTAJE MILICIANO EN VINA DEL MAR

Tres transformadores de la Compañía Nacional de Fuerza Eléctrica resultaron totalmente destruidos con 6 sabotajes realizados por Comandos Milicianos de la Resistencia Popular en la Población Vergara. La serie de fuertes detonaciones estremeció la ciudad después de las 23 horas del pasado 29 de agosto. En un comunicado público, el Mando Zonal Valparaíso de las Milicias de la Resistencia Popular adjudicó la acción a los comandos "En la Lucha Contra la Opresión y el Hambre" y "Por la Defensa de los Derechos del Pueblo". Afirma el comunicado: "Señalamos que con este accionar, las Milicias de la Resistencia Popular apoyan militarmente las manifestaciones de repudio masivo a la dictadura, las marchas, mítines y ollas comunes. Acciones que van demostrando que el pueblo ya ha tomado la firme decisión de no tolerar más el hambre, la cesantía y la opresión a la que han sido sometidos por el criminal y corrupto régimen militar encabezado por Pinochet". Más adelante, el Mando Zonal Valparaíso destaca que "a pesar del permanente estado de represión policíaca y militarización al que ha recurrido la dictadura para 'mantener el orden en nuestra zona', los audaces milicianos demuestran con valentía y gran ingenio el camino de lucha a seguir por la libertad de nuestra Patria. Acciones como éstas se seguirán desarrollando hasta el derrocamiento de la dictadura y la Victoria Final".

En otra acción miliciana efectuada en Concepción, se lanzó una bomba incendiaria contra la Empresa Forestal Arauco, cuyos trabajadores están sujetos a un régimen brutal de explotación. En Celulosa Arauco, 5 dirigentes sindicales fueron despedidos como represalia por el paro ilegal de los trabajadores que protestaban por la rebaja de salarios. En tanto, en Santiago, comandos milicianos hicieron explotar bombas en la Municipalidad de la Reina y otros lugares del barrio alto, el 30 de septiembre.

ESTUDIANTES BUSCAN FORTALECER SUS ORGANIZACIONES

Por: Francisca Jiménez, Reportera de la AIR

La movilización estudiantil contra las medidas represivas de la dictadura y las autoridades universitarias sigue su curso. El movimiento como tal continúa su proceso organizativo y asimila la experiencia explosiva de los últimos meses.

El 23 de Septiembre 300 alumnos del Instituto de Matemáticas de la Universidad Católica de Valparaíso realizaron un paro de 24 horas para protestar por las sanciones académicas aplicadas contra los 7 alumnos detenidos el 3 de septiembre en las actividades de protesta que se realizaron en esa Universidad, y pedir que esas sanciones sean reconsideradas. En su comunicado los estudiantes expresaron lo irracional de las medidas, ya que si la justicia ordinaria los consideró inocentes, la Universidad no tendría por qué aplicar las sanciones.

Durante el paro los estudiantes colocaron lienzos y carteles que respaldaban su petición.

El 5 de Octubre Filosofía y Servicio Social de la misma Universidad se plegaron a la protesta realizando otro paro de actividades.

Mientras tanto la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica (FEUC), organiza un congreso donde se proponen "modificar los estatutos de la Federación, con el fin de democratizarla para permitir una participación individual y directa en las elecciones; la participación efectiva en las grandes decisiones administrativas que atañen a la Universidad y buscar el diálogo y la participación democrática de la comunidad universitaria".

Ante esta iniciativa de la FEUC, la Unión Nacional de Estudiantes Democráticos (UNED), reconoce la validez de "toda iniciativa que signifique abrir la participación de los estudiantes pero -agregan- jamás podremos taparnos los ojos y 'olvidarnos', en forma irracional del papel de instrumento títeres que juega cualquier organización que subordine sus intere-

ses a los de las autoridades universitarias".

La UNED plantea la necesidad de fortalecer los Comités Democráticos estudiantiles por escuela, como organizaciones independientes. Para fortalecer esa organización democrática la misma UNED ha propuesto un "Pliego Estudiantil" para que sea discutido por todas las organizaciones y estudiantes democráticos, para convertirlo en un pliego definitivo que refleje los intereses reales del estudiantado.

El "Pliego Estudiantil" se fundamenta en 3 proposiciones generales: "La educación es un derecho no un privilegio; Por una universidad libre y democrática y la Universidad al servicio del país". Dentro de cada una de estas proposiciones generales se especifican concretamente planteamientos como la "normalización de cursos de preparación para el ingreso a las Universidades, establecimiento de una política de bienestar en base a las condiciones socioeconómicas individuales, ampliación de beneficios, fin a las medidas represivas, participación en la decisiones que afecten al estudiantado, respeto a las organizaciones de los alumnos, elección de autoridades por la comunidad universitaria, etc.

El fortalecimiento de las organizaciones democráticas dentro de las universidades a pesar de la persistencia represiva, permitirá dar continuidad al movimiento estudiantil que hasta hoy ha demostrado su capacidad combativa ante la injusticia represiva institucionalizada.

LA LEY DEL PISO: OTRA CARA DE LA CONTRAINSURGENCIA PATRONAL

Sabemos que la dictadura ha impuesto todas las medidas posibles para mantener un "orden social" necesario para el desarrollo y la tranquilidad de la gran burguesía. La contrainsurgencia busca dividir y debilitar al movimiento sindical con una serie de leyes que institucionalizan la superexplotación y restringen al máximo las organizaciones y luchas obreras.

No fueron suficientes el Plan Laboral y la Ley 18.018 que perseguían aniquilar todo intento de los trabajadores por mejorar la venta de su fuerza de trabajo a través de sus organizaciones sindicales. Por ello, el 19 de julio, aparece la Ley 18.134, más conocida como la "ley del piso".

Esta nueva ley eliminó el sueldo nivelado conquistado por las negociaciones colectivas a contar de 1979, los trabajadores pierden los pocos derechos adquiridos. Los patrones pueden optar por la negociación individual con lo cual los trabajadores quedan indefensos para resguardar sus derechos. Tal como se dictó, la ley afecta a los trabajadores que han ganado las indemnizaciones de un mes por año de servicio, puesto que a ellos se les debe calcular este beneficio por el último sueldo percibido, lo que significa una pérdida neta ya que los patrones impondrían los derechos de remuneraciones de sus trabajadores sobre el piso de 1979. Además, la Ley 18.134 eliminó o rebajó los beneficios adquiridos como bonos, aguinaldos, gratificaciones, etc. Y lo que es peor, no se planteó como una ley de carácter transitorio por lo que dure la recesión sino que en forma indefinida, lo que impone a los trabajadores un sacrificio permanente.

El arrastre de pérdida de poder adquisitivo impuesta por anteriores decretos leyes que se remontan a 1975 y que equivalen a un 30%, jamás ha sido recuperada por grupo negociador alguno a través del Plan Laboral. Con la nueva ley la pérdida aumenta y como si fuera poco, la devaluación del peso es una rebaja salarial disfrazada, que reduce las remuneraciones por medio del alza que han experimentado los productos alimenticios, locomoción, vestuario y todo lo que es de primera necesidad.

Claro que a esta ley le salieron al paso todas las organizaciones sindicales que han estado exigiendo su eliminación. El Congreso de la Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC) que se realizó en Punta de Tralca fue la voz más firme en contra de este paquete, resolviendo ir a un paro ilegal si no se derogaba la ley. La misma actitud adoptaron la Federación de Sindicatos de ENAP y los sindicatos 5 y 6 de ENACAR. Más aún, la CTC decidió que el paro se haría inmediato en caso que un dirigente fuera "tocado" por suscribir el acuerdo al paro.

Esto, porque el presidente de la CTC, Emilio Torres, y otros dirigentes de los trabajadores han recibido amenazas y advertencias que "se les acabará Chile". A los trabajadores de base se les amenaza de perder el trabajo mientras ven la dramática lista de cesantes que oficialmente se reconoce en 23,9% y que en la realidad bordea el 35%.

Recurriendo a otro recurso contrainsurgente, la dictadura busca quebrar la unidad sindical en la gran minería del cobre, utilizando a Guillermo Medina, quien a espaldas de su confederación tomó la voz de la directiva local de "El Teniente" y entró a negociar traicionando los acuerdos de Punta de Tralca, que por unanimidad acordó no prestarse al juego de la Ley 18.134.

Hoy Medina está expulsado de sus funciones por la CTC que decidió disolver la directiva zonal de "El Teniente" y declararla en reorganización, además de intentar recuperar judicialmente los fondos de cotizaciones pertenecientes a la CTC, fondos que Medina retiene a manera de chantaje por las medidas tomadas en su contra. Sin embargo, la base sindical se le comienza a tambalear a Medina. Los dos sindicatos de Caletones y el industrial de Sewell y Mina no se plegaron a su posición y se mantienen en la línea aprobada por la CTC en Punta de Tralca.

Obligado por el masivo y fuerte rechazo a la "ley del piso", el gobierno modificó algunos puntos, pero en su esencia sigue siendo la ley que tiene como meta hacer desaparecer las conquistas por luchas ya ganadas. Aunque se eliminó la disposición que retraía el piso de la negociación a 1979, se parte hoy de la base que constituye el sueldo vigente al momento de ser promulgada la ley. Si se toma en cuenta que la mayor parte de los sueldos y salarios han sido rebajados hasta en un 50% debido al fantasma de la recesión y que las modificaciones a la Ley 18.134 no establecen un mínimo de aumento en las remuneraciones, en el proceso de renegociación se constata que el movimiento sindical se enfrenta en los hechos a un congelamiento de salarios en el bajo punto en que hoy se encuentran y que seguirán perdiendo su valor ante la creciente inflación.

Los trabajadores insisten en la derogación de esta ley-paquete. El documento firmado por Emilio Torres y por otros dirigentes sindicales, lo reafirma. Esta minuta propone:

- El restablecimiento de la estabilidad en el empleo y el derecho a huelga como arma eficaz en el proceso de negociación colectiva.
 - La posibilidad de negociar por sectores productivos y ramas de actividad.
 - El establecimiento de un ingreso mínimo de diez mil pesos para todos los trabajadores del país.
 - Un empleo mínimo productivo y remunerado igual que el ingreso mínimo.
 - El restablecimiento de la legislación campesina vigente en 1973.
- Y, por supuesto, la derogación de la Ley 18.134.

COMUNICADO DEL CCT

Ante la coyuntura crítica que se vive hoy en el país, el CCT emitió un comunicado donde, además de analizar esa coyuntura, propone a las organizaciones sindicales un fortalecimiento del movimiento sindical que permita desarrollar una mayor combatividad ante la superexplotación, miseria y represión que enfrenta actualmente la clase trabajadora.

"Todos estos años y las medidas recientes nos han vuelto a enseñar que la política económica y laboral de este gobierno no son más que una cuestión de fuerza a la que sólo podremos hacer frente si nos unimos, organizamos y actuamos como una fuerza. Sólo así podremos imponer nuestros derechos y alcanzar, sobre todo, un verdadero régimen democrático y popular que sea garantía efectiva y amplia de nuestros derechos".

"...la necesidad de responder efectivamente al temporal patronal que azota a los trabajadores -agrega el comunicado- ha venido fortaleciendo últimamente a la línea democrática independiente de lucha en la clase obrera. Crecen las organizaciones y trabajadores que entienden que lo que debemos construir es un amplio movimiento de carácter ofensivo".

Para enfrentar esta situación el CCT plantea que "hoy necesitamos una organización capaz de dar una lucha ofensiva, de impulsarla, de organizarla y de garantizar su realización". Se plantean la necesidad de crear un sindicato de nuevo tipo "que radica en la organización y actividad permanente de sus miembros y en la solidaridad combativa de la clase obrera, el eje de su fuerza". "En resumen, un sindicato capaz de movilizar toda su fuerza en la defensa de sus derechos y de usar para ello todas las formas de lucha a su alcance: legales, semilegales y la acción directa".

"En el caso de los trabajadores 'independientes' y cesantes, la tarea que se impone es alcanzar al más breve plazo una firme y amplia organización de carácter sindical para desarrollar igualmente nuestra lucha reivindicativa y democrática, ya sea sindicato, Comité de Vendedores Ambulantes, Comité de Cesantes o de Trabajadores Independientes".

"En el proceso de organizar un amplio Movimiento de Trabajadores de carácter ofensivo, tiene hoy gran importancia el ir conformando verdaderas instancias de unidad del conjunto de los trabajadores en cada cordón industrial. Al plantear esto, el CCT parte del reconocimiento de que las llamadas 'Coordinadoras Zonales' de la Coordinadora Nacional Sindical (CNS) en las que hemos venido participando, no se han constituido hasta la fecha en tales organizaciones unitarias". Por lo tanto el CCT llama a "reconstruir la CNS partiendo por transformar las Coordinadoras Zonales y a levantar desde ellas un planteamiento de reconstrucción de sus instancias de dirección nacional, por un lado, y un planteamiento de unidad y movilización ofensiva, por otro...". En lo que se refiere a lo organizativo sostienen "que debemos buscar integrar y representar al conjunto de los trabajadores de cada cordón industrial". En este mismo aspecto plantean que "se impone por lo menos: un recambio del Comité Ejecutivo Nacional de la CNS; una redefinición de sus funciones y funcionamiento y las del Consejo de Federaciones y Confederaciones; y sobre todo, definir las funciones y participación de los representantes de las Coordinadoras de cordón en la directiva nacional de la CNS. Una democratización y agilización de la CNS es imprescindible".

"Toda nuestra labor agitativa y organizativa no tiene mayor sentido si no es para dar la lucha ofensiva por nuestras reivindicaciones y derechos democráticos. Por lo mismo, el levantamiento y agitación de una nueva Plataforma Nacional de Lucha de los Trabajadores y de Pliegos por Cordones Regionales, la renovación y ampliación de nuestras organizaciones adquieren hoy verdadera fuerza e importancia sólo como instrumentos para impulsar las luchas concretas de los trabajadores activos y cesantes".

"Frente a la actual coyuntura en que las agresiones patronales y del gobierno multiplican el Hambre, la Cesantía y la Superexplotación de los trabajadores, el CCT llama a acordar, organizar y realizar:

- 1.- Viandazos y paros parciales en cada industria para responder al chantaje y abuso patronal, como lo están haciendo ya en muchas empresas.
- 2.- Ollas comunes en cada cordón con los trabajadores cesantes, como instancias para agrupar solidariamente a los compañeros despedidos, organizarlos para la denuncia de su problema, exigir el pago total y al contado de sus indemnizaciones y del subsidio, desarrollar marchas combativas contra el hambre y la cesantía en las que participen los despedidos, sus familias, y los más amplios sectores populares de cada localidad.
- 3.- Paros coordinados por Cordón contra los nuevos despidos y mayores rebajas salariales que los patrones se proponen imponer con la farsa de la Negociación Colectiva 'reformada' en los próximos meses. Debemos acordar antes que empiece la próxima ronda de Negociación Colectiva que esta vez negociaremos juntas todas las industrias coordinadas del Cordón. Y al primer intento de rebaja salarial y despido, nos paramos todos".

"Las Asambleas de base en las industrias y en los cordones, los Consultivos 'zonales' y otras reuniones que se están realizando en Federaciones y Confederaciones, deben centrarse en resolver sus próximos pasos concretos de lucha ofensiva. Ya está bueno de declaraciones, es la hora de canalizar y desarrollar la fuerza y decisión combativa de los trabajadores".

El CCT En La V Región

Al mismo tiempo que el CCT lanza su comunicado planteando renovar las organizaciones y pasar a la ofensiva, en Valparaíso citó a los trabajadores, organizaciones sindicales y populares a una jornada-discusión.

En la reunión se denunció como el modelo económico aplicado por la dictadura a lo largo de estos nueve años ha llevado al país a una situación de cesantía, hambre y miseria que afectan gravemente a los sectores más desprotegidos del pueblo, y se han creado a lo largo del territorio nacional "zonas muertas" tales como San Antonio, Calera, Tomé, Penco, Arica, sin que las autoridades encargadas de solucionar estos problemas se hayan responsabilizado por esta situación".

"De que no se repita esta situación en nuestra región -finaliza la convocatoria- (Valparaíso, Viña del Mar y alrededores) va a depender solamente de nosotros los trabajadores y las organizaciones populares que tienen que dar una respuesta organizada y coordinada ante la situación de emergencia y crisis laboral y económica que se ha empezado a presentar en la V Región".

INTERNACIONAL

PROCESO UNITARIO DE IZQUIERDA EN SUDAMERICA

Una segunda reunión realizaron el 15 de agosto los Partidos y Organizaciones Políticas del sur de América Latina. La primera vez las fuerzas políticas sudamericanas se reunieron en Cuernavaca México. Esta vez se produjo en la capital del Perú, Lima.

Quienes integran este organismo de carácter permanente, provienen de casi todos los países del cono sur americano. Entre ellos el Movimiento Peronista Montonero y Movimiento Nacional Irigoyenista, de Argentina; Movimiento Nacionalista Revolucionario de Izquierda, de Bolivia; Partido Democrático Trabalhista y el Partido de los Trabajadores, de Brasil; todos los partidos de la Izquierda chilena; Pueblo Cambio y Democracia y Comité del Pueblo, de Ecuador; Partido Aprista Peruano e Izquierda Unida, del Perú y Convergencia Democrática, del Uruguay.

Al finalizar el encuentro las organizaciones políticas populares dieron a conocer la Declaración de Lima, en la cual reiteran los objetivos que los impulsan a reunirse, analizan situaciones políticas y sociales latinoamericanas, fijan posiciones frente a las luchas populares y reiteran su apoyo a los destacamentos que enfrentan a las dictaduras.

"Ratificamos -dice la Declaración de Lima- la condena a las dictaduras antinacionales y antipopulares de Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay. Ratificamos la solidaridad con la lucha revolucionaria que desarrollan los pueblos de El Salvador y Guatemala. Manifestamos nuestro respaldo a los pueblos y gobiernos de Nicaragua, Granada y Cuba ante la amenaza militar impulsada por Reagan y sus serviles colaboradores".

En otras partes del documento, las fuerzas políticas sudamericanas declaran su apoyo a la alternativa salvadoreña personificada en el FDR - FMLN y al pueblo boliviano que ha expresado en movilizaciones masivas y populares su rechazo a la dictadura militar. Para los organismos de izquierda es preludio de la caída inevitable de las castas militares corruptas, la llegada de un proceso de democratización que influirá en la recuperación de los demás países. Una opinión similar se sostiene respecto a Argentina.

"La Unidad -señalan los firmantes- es afirmar el principio y la práctica unitaria de las fuerzas populares, a escala nacional, regional y continental". "Somos víctimas de una misma explotación imperialista", agregan las organizaciones, "por tanto debe enfrentarse unitariamente a las fuerzas opresoras.

Reitera la Declaración de Lima el apoyo a la soberanía de Argentina sobre las Malvinas, distinguiendo la naturaleza del régimen militar de los intereses verdaderos y nacionales del pueblo. Alertan las fuerzas de izquierda sudamericanas sobre los intentos de conformar en el cono sur una réplica de la OTAN, interés del imperialismo norteamericano en sus desmanes belicistas. Denuncian también a la OEA y al TIAR como organismos al servicio de EEUU.

Basados en las exposiciones de los integrantes de la reunión, las fuerzas populares presentes aludieron al "deterioro político con recrudecimiento de la represión, negación de las libertades y los derechos humanos y al grave desquiciamiento económico y financiero de nuestros países provocado por las dictaduras militares".

La declaración de Lima reitera los deseos de los partidos y organizaciones firmantes en orden a mantener estos contactos continentales que redundarán en beneficio de la unidad en la lucha contra los opresores.

ISRAEL: UNA POSTURA REACCIONARIA

Por: Marianela Herrera, Reportera de la AIR

Esta vez no hubo versículos bíblicos capaces de legitimar la masacre. Tradicionalmente los líderes de Israel han sido hábiles en utilizar los textos del Antiguo Testamento para propagandizar su política expansionista en el Medio Oriente. La invasión del sur libanés, denominada "Paz para Galilea"; contó como siempre con el respaldo militar y moral de Estados Unidos, su aliado permanente, aunque esta vez surgieron dificultades diplomáticas entre Reagan y Begin.

Tres eran los objetivos perseguidos por Begin y Sharon al movilizar 120 mil hombres a principios de junio: 1.- Expulsión de la resistencia palestina establecida en campamentos en esa zona. 2.- Expulsión de las fuerzas sirias. 3.- Firma de un "tratado de paz" entre Israel y el Líbano que suponía el establecimiento de un gobierno pro-sionista en ese país árabe.

Fueron miles los tanques y vehículos blindados utilizados en la invasión. Se usaron, asimismo, armas consideradas prohibidas en los tratados internacionales en vigencia. Pero por primera vez en la historia del conflicto árabe-israelí -que data desde que en 1948 se estableciera el estado de Israel en territorio palestino- el ejército judío no logró una victoria total. El gobierno israelí había anunciado que la operación libanesa estaría terminada en 72 horas y la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) rechazó durante cerca de tres meses la operación de ataque sionista.

El último día de combate ciento cincuenta mil bombas cayeron sobre Beirut. En esas condiciones las fuerzas palestinas no eran capaces de lanzar una contraofensiva victoriosa contra los invasores. La aceptación del Plan de Paz propuesto por el gobierno de Reagan vino a certificar ese hecho pero la vigorosa resistencia dio a los líderes de la OLP la fuerza para establecer algunas condiciones a su retirada del Líbano; siendo la más importante de ellas el derecho a retener el armamento y a no entregar los nombres de los combatientes, exigencias puestas por Begin.

Una vez que las tropas palestinas abandonaron la capital del Líbano se produjo la masacre de Shatila y Sabra inmediatamente después de una nueva invasión israelí. Aunque al parecer los israelíes no participaron directamente en la ejecución de los disparos que dieron muerte a millares de niños, mujeres, ancianos y hombres no combatientes, sí lo hicieron en la planificación del ataque y aportaron recursos y apoyo logístico en una zona bajo su control. Yasser Arafat había señalado, unas semanas antes, el peligro que para la población palestina del Líbano tenía la salida de los fedayines de la OLP. El odio que los

milicianos derechistas libaneses tienen por el pueblo palestino y por su Fuerza de Liberación hacia tener esta represalia. Los dirigentes políticos y generales israelíes mentores directos de la masacre, nada hicieron por impedir los efectos más brutales de la por sí misma brutal acción. La agencia Latin Reuter informaba el 21 de septiembre: "El corresponsal militar del diario popular Yediot Aharonot, dijo que los primeros informes sobre la masacre llegaron a oídos de ministros y altos comandantes militares israelíes durante la noche del jueves al viernes, pocas horas después de que el Gabinete aprobó el ingreso de las milicias cristianas a Sabra y Shatila. Si bien todos estaban al tanto de eso, nadie movió un dedo para evitar la masacre hasta el sábado. Durante 36 horas los falangistas continuaron con la masacre en los campamentos matando a todos los que veían".

La Lucha Armada Continúa

La reciente expulsión de la OLP desde el Líbano es un hito más en la diáspora palestina desde hace casi medio siglo. En las primeras décadas de 1900 se instaló, con el apoyo de Gran Bretaña y en oposición a la voluntad árabe un "Hogar Nacional Judío" en Palestina. Posteriormente, en 1948 se establece, con el voto favorable de las Naciones Unidas, el Estado de Israel; le sigue la declaración de guerra árabe a ese estado y la primera victoria israelita. En 1956, tras la revolución de los oficiales libres que liderea en Egipto Gamal Abdel Nasser se produce la tercera guerra árabe-israelí. Desde entonces el estado de Israel ha ampliado sus fronteras en tres estados árabes: Egipto, Jordania y Siria.

Desde 1965 se inicia la guerra de liberación palestina con la formación de distintos grupos guerrilleros que combaten al sionismo en todos los sitios en que éste se encuentra: dentro y fuera de Israel. La unión de todos ellos en la Organización para la Liberación de Palestina, a fines de los años 70, posibilitó el reconocimiento de este organismo como el legítimo representante del pueblo palestino y dio a la lucha el carácter nacional que hoy tiene.

George Habash, líder del Frente Popular para la Liberación de Palestina, el segundo más numeroso dentro de la OLP, señalaba en Damasco que el principal problema para los palestinos hoy, después de la retirada del Líbano, es mantener una política unida a pesar de la dispersión geográfica. Aseguró, además que la lucha armada continuará tanto en el interior de Israel como en todo el Medio Oriente, agregando: "Pocos movimientos de liberación han logrado alcanzar sus objetivos sin recurrir a la lucha armada".

Todos los testimonios recogidos durante la heroica defensa de Beirut confirman que combatientes hay para muchos años más. Oum Mahmoud, refugiado palestino del campo Hin Hihwa, decía a "Le Matin" el pasado 20 de Julio: "Este es mi hijo, tiene 10 años y con su rocket es más fuerte que cualquier judío. Porque nació en el odio y se crió en el combate. Sus hermanos han combatido y el también lo hará, así como sus hijos y nietos... Eso será mientras quede un palestino privado de su patria".

Santiago, Chile

Agencia Informativa de la Resistencia

"La Prensa de la Resistencia Informa, Orienta y Organiza al Pueblo"